

02. Juni 2016 in Paris

KICK-OFF Fiber Push - das neue Geschäftsfeld der AFBW



Stuttgart, 02.06.2016 – Im Naturkunde Museum Schloss Rosenstein in Stuttgart fand am 2. Juni 2016 die Kick-Off Veranstaltung für das neue Geschäftsfeld FIBER PUSH der Allianz Faserbasierte Werkstoffe Baden-Württemberg e.V. (AFBW) statt. Welches Entwicklungspotenzial steckt in faserbasierten Materialien? Wie können wir es nutzen? Wie daraus Innovationen für ein besseres Morgen entwickeln? Diese und andere Fragenstellungen wird die Allianz in den kommenden drei Jahren mit seinen Akteuren bearbeiten und Entwicklungen vorantreiben.

Über zwei Drittel aller technischen Neuerungen gehen auf neue Materialien zurück. Das gilt für fast alle Wirtschaftszweige und Bedarfsfelder. Dabei gehören faserbasierte Materialien zu den wesentlichen Innovationstreibern. Sie tragen mit neuen Funktionalitäten und Leistungsmerkmalen wesentlich zu einem nachhaltigen Wirtschaften und zu mehr Lebensqualität und Wohlstand in unserer Gesellschaft bei.

Für die Bewertung von Innovationen gewinnen ökologische Belange zunehmend an Bedeutung. Mehr denn je sind Lösungen gefragt, die die Material- und Ressourceneffizienz erhöhen, das Life-Cycle-Engineering berücksichtigen und die Ökobilanz im Blick haben. Fasermaterialien, zum Beispiel aus nachwachsenden Rohstoffen oder aus ökologischer Herstellung, bieten hier besonderes Entwicklungspotenzial.

FIBER PUSH, das neue materialorientierte Geschäftsfeld von AFBW, greift diese Themen auf. Im Mittelpunkt stehen innovative Fasermaterialien, die einen nachhaltigen Umgang mit Ressourcen forcieren, alternative Rohstoffquellen nutzen und eine Verlängerung der Nutzungsund Produktlebensdauer zum Ziel haben.

AFBW - ALLIANZ FASERBASIERTE WERKSTOFFE BW e.V. Vorsitzender: Christoph Larsen Mattes Stellv. Vorsitzender: Prof. Heinrich Planck Die AFBW wird vom Ministerium Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau Baden-Württemberg auch mit Mitteln aus dem Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) gefördert. Weiterführende Informationen unter http://www.efre-bw.de/.









Am 2 Juni 2016 fand im Naturkunde Museum Schloss Rosenstein in Stuttgart die feierliche Eröffnung des neuen Geschäftsfeldes statt. Zur Veranstaltung begrüßte Christoph Larsen Mattes, Vorsitzender der AFBW. Die Festansprache hielt Herr Prof. Dr.-Ing. Heinrich Planck, der stellvertretende Vorsitzender des Netzwerkes.

"Innovative Fasermaterialien im Quadrat" lautet das Motto unter dem für die Mitglieder des Netzwerks ein nachhaltiger Mehrwert geschaffen werden soll. Mit den Projektbausteinen Wissenssammlung, Wissensdarstellung, Wissenstransfer und Wissensvermittlung wird das Ziel von FIBER Push erfolgreich umgesetzt werden, erklärte Frau Ulrike Möller, die Geschäftsführerin des Netzwerkes.

Im Anschluss an den offiziellen Eröffnungsteil wurden die Herausforderungen, die Perspektiven und auch der aktuelle Stand der Entwicklungen im Bereich FIBER PUSH durch drei Vorträge präsentiert.

Frau Dr. Simone Müller-Hellwig, aus der Abteilung Nachhaltige Produkte, Konzepte/Werkstoffe/Recycling, der AUDI AG, Ingolstadt, sprach über "CO2-Gewinnung aus der Luft". Herr Stefan Thumm, Koordinator für Technik, Umwelt und Innovation des Verbandes der Bayerischen Textil- und Bekleidungsindustrie e.V. in Kooperation mit Südwesttextil berichtete über "Biomass to fibre - Wege zur 4. Generation nachwachsender Fasern".

Abschließend zog das Start-up Unternehmen manaomea GmbH mit dem Referenten Paul Kuhlmann und dem Vortrag "Lassen Sie sich umgarnen: Die kleine Stiftrevolution" das Auditorium in den Bann.

Fiber Push wird durch EFRE (Europäische Fond für regionale Entwicklung) für drei Jahre gefördert.

Der Vorstandsvorsitzende betonte, dass AFBW durch diese Unterstützung noch weiter vorangetrieben werde und damit sicherlich seinen Ruf als Exzellenznetzwerk in Baden-Württemberg weiter ausbauen kann.

Weitere Informationen finden Sie unter www.afbw.eu.









Profil Allianz Faserbasierte Werkstoffe Baden-Württemberg e.V. (AFBW)

Die Allianz Faserbasierter Werkstoffe Baden-Württemberg e.V. (AFBW) ist ein branchenübergreifendes Technologienetzwerk, das die gesamte Wertschöpfungskette der faserbasierten Werkstoffe – von Anbietern über Nachfrager und Forschungseinrichtungen – zusammenbringt. Die AFBW ist das erste landesweite Netzwerk im Südwesten, das mit dem badenwürttembergischen und europäischen Cluster Label ausgezeichnet wurde. "Mehrwert durch Netzwerk" ist Leitbild und Treiber für Technologietransfer und Innovation.

Falls Sie diese Informationen für Ihre Berichterstattung verwenden können, freuen wir uns über einen Hinweis und/oder ein Belegexemplar. Wenn Sie einen exklusiven Facharti-kel/Interview zu diesem Thema oder einem bestimmten Themenaspekt wünschen, sprechen Sie uns an. Gerne stellen wir auch Fotomaterial der Veranstaltung zur Verfügung. Bei Fragen wenden Sie sich bitte jederzeit an den unten aufgeführten Kontakt.

Kontaktinformationen

Ulrike Möller Netzwerkmanagerin

AFBW - Allianz Faserbasierte Werkstoffe Baden-Württemberg e.V.

Kernerstr. 59, 70182 Stuttgart Telefon: (07 11) 21050 12 Telefax: (07 11) 233 718 Email ulrike.moeller@afbw.eu

Web www.afbw.eu





